

Presseinformation

27.04.2021

Byton GmbH – Vorläufige Insolvenzverwaltung bei deutscher Tochtergesellschaft des chinesischen Elektroauto-Herstellers Byton angeordnet

Das Amtsgericht - Insolvenzgericht - München hat mit Beschluss vom 20. April 2021 die vorläufige Insolvenzverwaltung über das Vermögen der Byton GmbH angeordnet. Zum vorläufigen Insolvenzverwalter wurde Herr Rechtsanwalt Michael Bauer von der Kanzlei Dr. Beck & Partner aus München bestellt.

Die in Ismaning ansässige Firma Byton GmbH ist eine 100%ige Tochtergesellschaft des chinesischen Automobilherstellers Byton. Das Start-Up-Unternehmen hat sich auf die Herstellung und Produktion von Elektrofahrzeugen spezialisiert. Die Mitarbeiter der Byton GmbH am Standort in München waren mit dem Design und Marketing der Modelle betraut.

Presseberichten der letzten Monate zufolge erfolgte im Jahr 2020 ein Produktionsstopp in China. Dadurch sei der Konzern in Zahlungsschwierigkeiten geraten. Die Byton GmbH beschäftigte zuletzt ca. 70 Mitarbeiter, welche seit Oktober 2020 keine Löhne und Gehälter mehr erhalten hatten. Vor diesem Hintergrund hat der überwiegende Teil der Mitarbeiter Eigenkündigungen erklärt und Rechtsstreite vor Arbeitsgerichten angestrengt. Nach den vorliegenden Informationen ist der operative Geschäftsbetrieb der Byton GmbH im Laufe des Jahres 2020 zum Erliegen gekommen.

Im Februar 2021 stellten zwei Gläubiger Fremdinsolvenzanträge über das Vermögen der Byton GmbH. In Folge dessen wurde Herr Rechtsanwalt Michael Bauer vom Insolvenzgericht München zunächst zum Insolvenz Sachverständigen und sodann zum vorläufigen Insolvenzverwalter bestellt.

Da die Gesellschaft seit der Niederlegung des Geschäftsführers führungslos ist und dem vorläufigen Insolvenzverwalter daher keine Ansprechpartner der Geschäftsleitung zur Verfügung stehen, gestaltet sich die Ermittlungstätigkeit rund um die Vermögenswerte der Byton GmbH schwierig. Bauer ist daher auf die Informationserteilung durch Verfahrensbeteiligte (Gläubiger, Vertragspartner, ehemalige Mitarbeiter, u.a.) sowie umfangreiche eigene Recherchen und Ermittlungen angewiesen. Im Hinblick auf die Führungslosigkeit der Gesellschaft wurde ein Eigeninsolvenzantrag bis dato nicht gestellt.

Die Aufgabe von Rechtsanwalt Bauer und seinem Team wird in den kommenden Wochen die aufwändige Ermittlung der Vermögensverhältnisse der Byton GmbH sein. Bauer ist als Sachverständiger vom Insolvenzgericht München mit der gutachterlichen Prüfung beauftragt worden, ob bei der Byton GmbH ein Insolvenzgrund vorliegt und die Kosten eines Insolvenzverfahrens gedeckt werden können. Aufgrund der schwierigen Ausgangssituation werden die sich noch im Anfangsstadium befindlichen Ermittlungen voraussichtlich mehrere Wochen in Anspruch nehmen.

Kurzportrait von Herrn Rechtsanwalt Michael Bauer:

Michael Bauer, Rechtsanwalt und Fachanwalt für Insolvenzrecht, ist Partner der Kanzlei Dr. Beck & Partner GbR. Mit acht Insolvenzverwaltern und mehr als 150 Mitarbeitern zählt die

1998 von Dr. Siegfried Beck gegründete Sozietät zu den führenden Kanzleien im Bereich Insolvenzverwaltung in Deutschland. Das Unternehmen verfügt über Büros in Nürnberg, München, Augsburg, Ansbach, Hof, Würzburg, Regensburg und Landshut und betreut Insolvenzverfahren mit lokalem, überregionalem und internationalem Bezug. Herr Bauer ist in Südbayern als Insolvenzverwalter tätig und hat sich auf die Sanierung von Unternehmen unter Insolvenzbedingungen spezialisiert.

Weitere Informationen unter: www.ra-dr-beck.de